



Communiqué de presse

Mercredi 9 avril 2025

L'AP-HP, la Ville de Paris et l'ARS Île-de-France dévoilent la nouvelle dénomination du Centre de santé sexuelle : le Centre Frédéric Edelman (1951-2024)

Julie Gründlinger, secrétaire générale du groupe hospitalo-universitaire AP-HP.Centre-Université Paris Cité par intérim, Anne-Claire Boux, adjointe à la Maire de Paris en charge de toutes les questions relatives à la santé, Tanguy Bodin, directeur de la délégation de Paris de l'ARS Île-de-France, et Caroline Edelman, son épouse, ont dévoilé la nouvelle dénomination du Centre de santé sexuelle de l'Hôtel Dieu AP-HP, en hommage au journaliste et militant de la lutte contre le sida Frédéric Edelman.

« Le sida prospère sur l'ignorance »

Co-fondateur de l'association AIDES en 1985, de la première ligne d'écoute Sida Info Service qu'il hébergea dans son appartement à la fin des années 80, puis d'Arcat-Sida et du Journal du sida en 1989, Frédéric Edelman fut une figure emblématique de la lutte contre le sida en France pendant plus de 40 ans. Il fut de tous les combats pour les droits des malades, l'accélération de la recherche clinique, l'accès aux traitements, l'information et la prévention, comme des luttes contre la stigmatisation associée au sida, l'homophobie, le racisme et toutes les discriminations subies par les populations les plus exposées au VIH.

Journaliste au Monde dès 1977, spécialiste d'architecture, il fut aussi un brillant pédagogue, passeur et témoin des grandes évolutions de l'architecture mondiale au tournant des 20e et 21e siècles.

Esprit libre qui ne cachait ni sa bisexualité ni sa séropositivité, combattant tous les déterminismes et d'abord celui d'une mort maintes fois annoncée et maintes fois évitée, il s'est éteint le 25 janvier 2024, laissant un legs essentiel à tous les activistes, médecins, journalistes et scientifiques qui luttent encore aujourd'hui contre le sida et pour les droits sexuels.

Le Centre de santé sexuelle Frédéric Edelman : une structure innovante unique en France

Ouvert en janvier 2019 au 6e étage de l'Hôtel Dieu AP-HP, cogéré par l'AP-HP et la Ville de Paris et cofinancé par l'ARS Île-de-France, le Centre de santé sexuelle Frédéric Edelman est unique en France. Adossé à une offre hospitalière avec une équipe d'une trentaine de professionnels de santé pour moitié issue de la Ville de Paris, il offre une prise en charge multidisciplinaire en combinant les missions d'un centre gratuit d'information, de dépistage et de diagnostic du VIH et des infections sexuellement transmissibles et en offrant des consultations en santé sexuelle globale et de planification familiale.

Le centre est ouvert à tous et toutes, quels que soient l'âge, le genre, l'orientation sexuelle ou la couverture sociale, du lundi au vendredi de 9h à 19h, avec ou sans rendez-vous. Les consultations peuvent être anonymes.

L'offre combine conseils en santé sexuelle, dépistages, traitement des IST, PrEP et traitement post exposition au VIH, contraception, conseils pré et post IVG, vaccinations, ainsi que des consultations spécialisées en dermatologie, proctologie, addictologie, sexologie et psychologie. L'équipe compte également une conseillère conjugale et familiale et une assistante sociale

Près de 16 000 consultations y sont assurées chaque année pour une file active de 6 000 personnes.

Des consultations de santé sexuelle hors les murs, à destination de populations prioritaires éloignées des soins ou confrontées à des discriminations (personnes migrantes, personnes exerçant la prostitution, publics addicts, en situation de rue ou vulnérables...), sont organisées chaque semaine. Le centre collabore particulièrement avec le centre de protection maternelle Cité, qui est dédié au suivi de grossesse des femmes en situation de rue, avec lequel il partage le même étage.

De plus, le Centre assure également des actions d'éducation à la vie affective, relationnelle et sexuelle au sein des établissements scolaires parisiens chaque année.

Contacts presse :

Ville de Paris : Service de presse – 01 42 76 47 02 – presse@paris.fr

AP-HP : Service de presse – 01 40 27 37 22 – service.presse@aphp.fr

ARS : Service de presse - ars-idf-service-presse@ars.sante.fr

À propos de l'AP-HP : L'AP-HP est un centre hospitalier universitaire à dimension européenne mondialement reconnu. Elle s'organise en six groupements hospitalo-universitaires (AP-HP. Centre - Université Paris Cité ; AP-HP. Sorbonne Université ; AP-HP. Nord - Université Paris Cité ; AP-HP. Université Paris-Saclay ; AP-HP. Hôpitaux Universitaires Henri-Mondor et AP-HP. Hôpitaux Universitaires Paris Seine-Saint-Denis) et s'articule autour de cinq universités franciliennes. Ses 38 hôpitaux accueillent chaque année 8 millions de personnes malades : en consultation, en urgence, lors d'hospitalisations programmées ou en hospitalisation à domicile. Elle assure un service public de santé pour tous, 24h/24, et c'est pour elle à la fois un devoir et une fierté. L'AP-HP est le premier employeur d'Île-de-France : près de

100 000 personnes – médecins, chercheurs, paramédicaux, personnels administratifs et ouvriers – y travaillent.
<http://www.aphp.fr>